



**DISCOURS AU NOM DE S.E.M TEPHANE MUND,  
AMBASSADEUR DE L'UNION EUROPEENNE  
PRES LA REPUBLIQUE DU BENIN**

**A l'occasion de la remise de la salle numérique du CEG Yimporima  
à Natitingou,**

***Natitingou, le 24 janvier 2025***

## Discours

Monsieur le Ministre des Enseignements Maternel et Primaire,  
Monsieur le Ministre des Enseignements Secondaire, Technique et de la  
Formation Professionnelle,  
Monsieur le Représentant de l'UNICEF au Bénin,  
Monsieur le Représentant de Moov Africa,  
Monsieur (ou Madame) le directeur (la directrice) du CEG Yimporima,  
Mesdames et Messieurs les Représentants des Partenaires Techniques et  
Financiers du secteur de l'éducation au Bénin,  
Mesdames et Messieurs les Représentants de la société civile béninoise,  
Chers enseignants, chers parents d'élèves,  
Chers enfants, chers jeunes,  
Mesdames et Messieurs,

C'est un véritable plaisir de prendre la parole, au nom de l'Ambassadeur de l'Union européenne, à l'occasion de la remise de la salle numérique du CEG Yimporima, dans le cadre du projet « Jeunes pour la Paix au Bénin ».

L'Union européenne est délibérément engagée à travers différentes régions du monde, et en particulier sur le continent africain, à soutenir les efforts en faveur de la paix quand celle-ci se trouve menacée.

Soutenir la paix signifie certainement apporter une réponse adéquate quand la sécurité des personnes et des biens est en jeu. La paix est un élément essentiel de la réalisation de tous les droits humains. Mais la paix est aussi un produit des droits de l'homme : plus une société promeut, protège et respecte les droits de ses citoyens, plus grandes sont ses chances de mettre un terme à la violence et de résoudre les conflits de manière pacifique.

L'accès aux services de base, le développement des opportunités économique et le renforcement de la cohésion sociale sont autant de facteurs qui peuvent permettre de construire un avenir prospère.

C'est toute la raison d'être du projet JEUNES POUR LA PAIX AU NORD BENIN qui a été financé par l'Union européenne à travers son instrument de réponse de crises et qui est mis en œuvre par l'UNICEF.

Ce projet de deux ans avait pour objectif principal d'améliorer l'accès à l'éducation et la formation professionnelle des jeunes les plus vulnérables au nord du Bénin afin de leur permettre de contribuer à la promotion d'une culture de paix ainsi qu'à la prévention et à la gestion des conflits.

Monsieur le Ministre,

S'inscrivant dans le cadre du deuxième programme d'action du gouvernement à travers son axe stratégique 5 relatif à la « promotion d'une éducation de qualité et de l'enseignement technique et la formation professionnelle », le projet a permis de nombreuses réalisations dont je voudrais ici brièvement rappeler quelques-unes des plus marquantes.

Il a apporté une contribution significative aux campagnes de scolarisation mises en œuvre sous la direction du Ministère des Enseignements Primaire et Secondaire à travers la distribution de près de 40.000 kits scolaires à des jeunes de l'Atacora, de la Donga et de l'Alibori.

Il a appuyé l'élaboration d'un cadre d'orientation et d'encadrement pour l'intégration des compétences d'éducation de base de qualité dans les écoles coraniques

Plusieurs milliers de jeunes ont pu bénéficier de sessions de sensibilisation et de formations en matière d'accès à l'emploi, notamment à travers la plateforme numérique YOMA, mais aussi en matière de paix et de cohésion sociale.

Enfin, et c'est ce qui nous réunit ce jour, le projet JEUNES POUR LA PAIX AU NORD BENIN a permis de réhabiliter et équiper 17 collèges et lycées afin qu'ils puissent disposer de salles dédiées au numérique. Nous participons aujourd'hui à l'inauguration d'une d'entre elles.

Permettez-moi tout d'abord de féliciter tous les acteurs impliqués dans cette recherche d'une éducation de qualité pour les enfants du Bénin.

L'enjeu est maintenant d'accompagner les élèves dans la familiarisation et la maîtrise de ces nouveaux outils qui vont grandement faciliter leur apprentissage et leur ouverture sur le monde.

Avant de conclure mon propos, permettez-moi de remercier une nouvelle fois toutes les équipes de l'UNICEF qui n'ont ménagé aucun effort pour parvenir aux résultats où nous sommes aujourd'hui et ce, dans un temps particulièrement court.

L'Union européenne est fière de sa contribution en faveur du droit à l'égalité des chances des enfants du nord Bénin, quelle que soit leur origine et leur religion, et afin de leur offrir un socle commun de connaissances et de valeurs partagées qui forgent la cohésion nationale.

Depuis plusieurs années, la jeunesse est au cœur du partenariat que l'Union européenne et l'Afrique ont développé ensemble. Les valeurs fondatrices du projet européen sont en effet très proches de celles qui animent les jeunes africaines:

- L'égalité des chances, des opportunités et des droits qui découlent de la bonne gouvernance ;
- Le développement socio-économique inclusif et durable ;
- L'accès à des formations et des emplois de qualité.

La mise en œuvre du projet JEUNES POUR LA PAIX AU NORD BENIN illustre très concrètement cet engagement. Nous resterons particulièrement attentifs à vos conclusions qui ne manqueront pas d'alimenter nos réflexions quant à notre engagement futur.

Je vous souhaite donc plein succès dans vos travaux.

Je vous remercie.